

あゆむ

あきらめない気持ち ゆっくり進む勇氣 むき合う力

岐阜市立島小学校

通級指導教室通信 No 8

令和3年2月5日

「楽しむ」って？

12月の通信で、ペア活動の様子を紹介しました。通級での授業の形態には、個別・ペア・小集団がありますが、指導の中で担当者が大切にしていることは大きく以下の三つです。

- ① 実際のかかわりの中で、相手への声のかけ方や自分のふるまい方を学ぶ
- ② 声や動きを「合わせる」練習を通して相手意識を高める
- ③ 「一緒に活動すると楽しい！」という経験を積む



①や②については、担当者の指示に従って活動することで多くの子が経験するので、担当者としては、③を特に大切にしたいと思っています。それは、「楽しい」気持ちとともに、学んだことを思い出すことが苦にならないようにするためです。実際、ペア活動や小集団活動を続けていくと、子どもたちの距離が少しずつ縮まっていくことを実感します。例えばトレーニングやゲームをする中で、最初はこちらが提示した「いくよ」「いいよ」「せーのーで」などという言葉を使って会話をしますが、子どもたちは徐々に自分たちで言葉をつないでいくようになります。そして、二人（または三人、四人）で楽しい気持ちを共有したり、“ぜ～んぜんうまくできないんだけど、この子とやっているとなんか楽しい！”という経験を積んでいく子どもたちもけっこういるのです。担当者としては「うまくいく経験がどの子にも必要。だからうまくいくための工夫をしなくてはいけません」と、日々頭を悩ましているのですが、意外と子どもたちはおかまいなしで「うまくいかないこと」も楽しんで帰っていくようです。活動の中でできなかったことも、仲間と楽しむためには、ことのほか大切なことなのかもしれません。

教育相談会の日程が決まりました

日程を決定するにあたり、ご都合を教えてくださいありがとうございました。皆様から伺いました希望日時をもとに日程を決定いたしました。別紙にて順次お渡ししていきます。急な予定の変更などがありましたら、連絡帳やお電話にて教えていただければと思います。よろしく願いいたします。



2・3月の予定

2月11日（木）	建国記念の日
2月23日（火）	天皇誕生日
3月10日（水）・12日（金）	指導最終週
3月17日（水）・19日（金）・24日（水・午前中）	年度末相談会

*令和2年度 通級指導教室の閉級式は、新型コロナウイルス感染予防の観点から行いません。